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ОТ ЦЕНТРАЛЬНОГО КОМИТЕТА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 
ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО 

СОВЕТА СССР, СОВЕТА МИНИСТРОВ СССР
Центральный Комитет Коммунистической пар- 

тин Советского Союза, Президиум Верховноги 
Совета СССР и Совет Министров Союза ССР
с глубоким прискорбием извещают трудящихся
Советского Союза о том, что 3 сентября 1969 г. 
в Ханое в результате тяжелого сердечного прис
тупа на 80-м году жизни скончался выдающийся

деятель ' международного коммунистического, 
рабочего и национально-освободительного дви
жения, Председатель Центрального Комитета 
Партии трудящихся Вьетнама, Президент Демо
кратической Республики Вьетнам, большой 
друг Советского Союза товарищ Хо Ши Мин.

Спасибо шоферам-навашинцам
Успешному выполнению 

плана продажи зерна государ
ству нашим к о л х о з о м  
во многом с п о с о б -  
ствовала работа шоферов, нап
равленных автопредприяти - 
ем Навашинского района. За 
весь период их работы в кол
хозе не было ни одного случая 
отказа и задержек. Особенно

хорошо работают водители И.С, 
Киреев, Ф. Е. Храмов и А. В. 
Курицын. Иван Степанович 
Киреев на своем «Зиле» де
лает по три рейса до ст. Сер- 
гач, а в отдельные дни даже 
по четыре, доставляя по 12-15 
тонн зерна, Ф. Е. Храмов и
А. В. Курицын четко обеспе

чивают отвозку хлеба от ком
байнов .

Партийная организация и 
правление колхоза от души 
благодарят шоферов -навашин- 
цев за честный и добросовест
ный труд . -

Н. ЯКОВЛЕВ, 
председатель колхоза 

«Путь к коммунизму».

Завтра — Всесоюзный день работников нефтяной 
и газовой промышленности

Зерноуборочная кампания 
завершена

Труженики Угольновской 
сельскохозяйственной артели, 
на 5 сентября успешно завер
шили уборку зернобобовых 
культур. В настоящее время 
заканчивается сев озимых.

В период уборки добросо
вестно трудились колхозные 
механизаторы - комбайнеры 
Александр Федорович Домнин 
и Александр Иванович Астафь
ев. Например, они за полтора

рабочих дня сжали и обмоло
тили овес на площади 20 
гектаров.

Бесперебойную работу ме
ханизаторов обеспечивал кол
хозный шофер Владимир Пет
рович Даколов. Он с первых 
дней жатвы доставлял зерно с 
поля на ток.

Л. ГЕРАСИМОВА, 
экономист Угольновского 

колхоза.

Ежечасно из ворот завода стройматериалов №7 выезжают 
грузовики с ценным стеновым материалом— силикатным нир- 
пичем.

А делают его десятки прессовщиц. Два года трудится на 
заводе Люся Рыжова прессовщицей, но и за этот нероткий 
срок она показала себя хорошей работницей.

Фото К. МОСЬКИНА.

Силосуем ботву
Земледельцы Монаковской 

сельскохозяйственной артели 
изыскивают все источники для 
создания прочной кормовой 
базы для животноводства.

Уже несколько дней в хо
зяйстве ведется уборка ботвы. 
Уборка ведется механизирован
ным способом. Ботвоуборочный 
комбайн доверен опытному 
механизатору Николаю Ивано
вичу Бурову. Ботва исполь
зуется для приготовления си
лоса .

Измельченную зеленую мас
су с картофельного поля к > 
месту силосования доставляет 
колхозный тракторист Алек
сандр Иванович Гантов. Своим 
добросовестным трудом он 
.обеспечивает бесперебойную

работу ботвоуборочного ком
байна.

Чтобы качество силоса бы
ло лучше, измельченная ботва 
закладывается в траншеи сов
местно с ржаной соломой. Для 
того, чтобы силосная масса 
лучше хранилась, утрамбов
ку ее ведут гусеничным трак
тором, управляет которым Ми
хаил Иванович Федосеев.

На 5 сентября земледельцы 
Монаковской сельскохозяйст
венной артели заложили около 
20 тонн силоса, заготовленно
го из картофельной ботвы.
Закладка силоса продолжает
ся.

Л. ЯШИНА,

агроном Монаковского колхоза.

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ РАЙСОВЕТА

17 сентября 1969 года в 11 часов дня в большом 
зале Дворца культуры им. В. И. Ленина созывается четвер
тая сессия Навашинского районного Совета депутатов трудя
щихся двенадцатого созыва. \

ПОВЕСТКА ДНЯ: j
1. О задачах колхозов и совхоза района по укрепле

нию кормовой базы и повышению продунтивности живот
новодства.

2. Отчет о работе планово-бюджетной комиссии Нава
шинского райсовета.

Исполком Навашинского райсовета.

За годы Советской власти нефтяная и газо
вая промышленность СССР, развиваясь ускорен
ными темпами, добилась больших успехов. Отк
рыты сотни новых месторождений. За последние 
годы обнаружены крупные запасы жидкого топ
лива в недрах Белоруссии, Удмуртии, Коми 
АССР, Оренбургской области, на Украине, в 
Прибалтике, в Сибири и других местах. Сейчас 
нефтяная и газовая промышленность оснащена 
высокопроизводительной техникой и оборудова
нием.

В прошлом году советские нефтяники одер
жали серьезную трудовую победу—был достиг
нут 300-миллионный рубеж добычи «черного 
золота». На трудовой вахте юбилейного социа
листического соревнования в честь 100-летия со 
дня рождения В. И. Ленина нефтяники новыми 
успехами встречают свой праздник.

20 миллионов тонн— столько сибирской неф

ти обязались добыть в этом году тюменские 
нефтяники.

В эти дни на северных промыслах идет нап
ряженная борьба за выполнение принятого обя
зательства. С начала года промысловики уже 
добыли 11 миллионов тонн ценного топлива. 
Такое количество нефти сибиряки получили 
впервые. .

На снимке слева—на одном из северных 
промыслов Тюменской области.

Справа—мастер передового участка добычи 
нефти №1 нефтепромыслового управления «Сур- 
гутиефть» Федор Крылов и оператор участка 
Петр Прутян. Участок, которым руководит О. 
Крылов, в этом году добыл 25 тысяч тонн нефти 
еверх плана.

Фото И. САПОЖКОВА,
Фотохроника ТАСС.



Претворять в жизнь 
наказы избирателей
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Партийная жизнь

Коммунисту дано поручение
Партийное поручение — 

это одна из организационных 
форы повышения активности и 
ответственности коммунистов . 
Давая коммунистам поручения, 
мы правильно распределяем, 
партийную работу между ними.

Но одно дело дать поруче
ние. Надо еще проконтролиро
вать, как оно выполняется, 
помочь коммунисту в этом.

Сергею Семеновичу Хромову 
было поручено редактировать 
цеховую стенгазету «Прог
ресс». Коммунист добросовест
но отнесся к делу. Стенгазета 
выходила регулярно. Однако 
она имела ряд недостатков. У 
газеты был узок авторский 
актив, некоторые заметки бы
ли общи, неконкретны. А
дело в том, что редактор де
лал газету один. Хоть он и 
старался, а пользы от этого 
было мало.

Мы с секретарем парторга
низации Н. М. Мичуриным/ 
обратили на это внимание, по
могли коммунисту С. С. Хромо
ву понять, в чем заключается 
суть его партийного поруче
ния, рассказали, как'делаете,я 
стенгазета.

Вид и содержание стенгазе
ты «Прогресс» значительно 
изменился. Стенновку отличает 
актуальность темы. Возьмем 
последний номер. Он,целевой. 
В левом углу портрет В. И. 
Ленина. На три колонки анш
лаг: «Шире соцсоревнование
за достойную встречу 100-ле- 
тия со дня рождения В ; И. 
Ленина! День 22 апреля 1970 
года отработаем на сэконом

ленных материалах!». Эта 
мысль проходит через все 
заметки стенгазеты.

Председатель цехкома В. 
Судоплатов рассказывает о по
чине московской ткачихи 
М. С. Иванниковой, призвав
шей отработать 22 апреля на 
сэкономленном материале. Тут 
же заметка рабочего М. Нови
кова «Беречь народное доб
ро». В ней он конкретно рас
сказывает о путях экономии 
материалов. Большое внимание 
газета уделила передовикам 
производства, тем, кто идет 
в авангарде соревнующихся.
Об этом пишет нормировщик 
Л. Сидорова.

Такой номер газеты с инте
ресом читается. Такая газета 
воспитывает, она является 
хорошим помощником партий
ной организации.

Теперь редколлегия стенга
зеты имеет неплохой автор
ский актив. Мастерам и рабо
чим даются задания. Помнит
ся, один авторитетный това
рищ не выполнил задания 
редколлегии. За это он под
вергся резкой критике на пар
тийном собрании.

Поручения даются разные.
Но цель их одна— коммунисти
ческое воспитание коллектива 
цеха, повышение производст
венной активности коммунис
тов и беспартийных.

В настоящее время в цехе 
организованно проходит под
писка на периодическую пе
чать. Почти все коммунисты 
моей партгруппы выписали 
газету «Правда»', районную

газету. Некоторые ’товарищи 
выписали партийные издания.

Этот пример говорит о том, 
что дело с подпиской не пу
щено на самотек. Оно было 
поручено коммунисту Елизаве
те Михайловне Засыпкиной. 
Используя свободные минуты, 
общественный распространи - 
тель обошла всех работающих, 
выяснила, кто чего желает 
выписать, и многим уже 
оформила подписку.

Был у нас на участке не
приятный случай. Один ком
мунист пришел на работу в 
нетрезвом состоянии. Побесе
довали с ним на партгруппе, 
на партбюро цеха. Но особен
но сильное воздействие па 
него оказало партийное пору
чение. Я поручил ему подгото
вить беседу на тему: «Комму
нист— образец в быту и на 
производстве» и выступить 
перед своими товарищами. Тут 
коммунист особенно глубоко 
понял свою ошибку. Сейчас 
он ведет себя хорошо.

Партийное поручение дис
циплинирует коммуниста, вос
питывает его. Потом, выпол
няя поручение, коммунист 
вовлекает в активную дея
тельность десятки беспартий
ных товарищей. Здесь осо
бенно велико влияние пар
тийной организации на кол
лектив цеха. Вот почему наша 
партгруппа ставит задачу, 
чтобы партийное поручение 
имел каждый коммунист.

Г. КОРЧИН, 
партгрупорг цеха СК-4 

завода «Она».

Наказы избирателей являются 
одним из ярких свидетельств 
подлинного демократизма социа
листического строя. Они вносят
ся избирателями в период под
готовки к выборам в Советы, 
а также во время отчетов депу
татов, когда трудящиеся обсужда
ют важнейшие вопросы работы 
Советов и их депутатов за какой- 
либо период. Отличие наказов 
избирателей от обычных предло
жений, пожеланий, просьб, адре
сованных местным органам влас
ти и депутатам,, состоит в том, 
что наказы выражают мнение 
всех или большинства избирате
лей города, района, избиратель
ного округа.

Депутатам районного Совета 
дан 71 наказ. Из них намечено 
выполнить в 1969 году 34 наказа. 
По состоянию на 1 сентября вы
полнено 14 наказов, 6 наказов 
находится а стадии выполнения.

Посмотрим поконкретней, как 
депутаты райсовета и исполните
ли выполняют наказы. Возьмем, 
к примеру, наказы избирателей, 
проживающих на территории 
Валтовского сельсовета.

Следует отметить, что полози- 
на принятых наказов выполнена. 
В д. Левине построено пожарное 
депо, построен дом быта в д. 
Валтове, открыт местный радио
узел в Роговском отделении 
совхоза «Валтовский». В этом 
есть заслуга депутатов райсовета
А. В. Староверова, Я. В. Матэру- 
хина, В, В. Погореловой и непос

редственного исполнителя дела— 

совхоза «Валтовский».

Однако ряд наказов не выпол
нен до сих лор. Не произведен 
текущий ремонт Пустынского 
клуба, капитальный ремонт Ли
вийского клуба Работы по ремон
ту очагов культуры необходимо 
выполнить в этом году, иначе 
жителям деревень Левина и 
Пустыни будет негде собраться, 
чтобы торжественно отметить 
100-летний юбилей В. И. Ленина.

Отдельные депутаты райсовета 
мало обращают внимания на 
выполнение наказов избирателей. 
По этому поводу следует сделать 
замечание и в адрес отдельных 
исполнителей, например, райпот
ребсоюза. Эта организация че 
выполнила много наказов.

Было записано: улучшить тор
говлю товарами первой необхо
димости в магазинах Салавирско- 
го сельсовета. На деле положе
ние ухудшилось. Не открыт ла
рек в поселке Теше, не построе
ны магазины в с. Монакове и 
пос. Степурине, не организована 
торговля бензином в пос. Теше.

Много наказов дали избиратели 
депутатам сельских Советов . 
Часть из них не выполнена. При
чин много. Первая та, что нет 
хорошей согласованности между 
депутатами и исполнителями. 
Вопросы о выполнении наказов 
не обсуждаются на исполкомах, 
и сессиях сельсоветов.

Год подходит к концу. Поэто
му депутатами исполнителям надо 
обратить особое внимание на 
выполнение наказов избирателей.

В. КУКУШКИН, 
инструктор исполкома райсовета.

Рабочие учатся

В ГОРОДЕ ЯРЕМЧА ИВАН0- 
ФРАНК0ВСК0Й ОБЛАСТИ ОТ
КРЫТ МУЗЕЙ АТЕИЗМА. 
ЗДЕСЬ СОБРАНЫ МАТЕРИАЛЬ!
0 ПРОИСХОЖДЕНИИ ЖИЗНИ 
НА ЗЕМЛЕ, 0 НАУЧНОМ ТОЛ-. 
КОВАНИИ ЯВЛЕНИЙ ПРИРО
ДЫ, 0 БОРЬБЕ С РЕЛИГИЕЙ .

НА СНИМКЕ: В МУЗЕЕ
АТЕИЗМА.

ФОТО В. МИГОВИНА. 
ФОТОХРОНИКА ТАСС.
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Начался 1969-1970 учеб
ный год. Этот год для учащей
ся рабочей молодежи, как и 
для всех, — ленинский, юби
лейный. В наступившем учеб
ном году в городской вечерней 
средней школе скомплектовано 
16 классов с 425-ю учащи
мися — рабочими завода «Ока» 
завода стройматериалов №7, 
цеха слюды, служащими уч
реждений города.

Особенно большой наплыв в 
старшие классы. Только за 
один день 1 сентября в 9 — 11 
классы было подано 74 заяв
ления. Такого еще не было 
за всю 25-летнюю историю 
школы. Поток заявлений про
должает расти.

К началу занятий в школе 
было подготовлено все. По
добраны, и расставлены опыт
ные педагогические кадры. 
Среди них такие учителя, как 
И. С. Скопина, 3, В. Симонова,
10. И. Пигин, А. М. Туртапки- 
на, А. М. Косарева, Т. В. Со
ломина и другие, работающие 
в вечерней школе по 10— 20 
лет.

Шефы, рабочие цеха СК-3 
завода«Ока» (начальник це
ха А. Г. Санаткин), своевре
менно и качественно произве
ли ремонт классов, парт и 
столов.

Кабинеты физики, химии1

и вновь созданные кабинеты 
технических средств обучения, 
истории и обществоведения, 
русского языка и литературы, 
географии пополнились обору
дованием и новыми учебно- 
наглядными пособиями.

Следует отметить, что при 
подготовке школ к новому 
учебному году по вопросу ее 
комплектования учащимися, 
большую работу провели пар
тийные, комсомольские, проф
союзные организации, руково
дители цехов завода «Ока» и 
отдел технического обучения 
этого завода во главе с т. 
Гондуровым Г. Ф.

Сейчас перед педколлекти
вом, общественными органи
зациями и хозяйственниками 
задача состоит в том, чтобы 
создать нормальные условия 
для тех, кто работает и учит
ся, стимулировать их благо
родное желание/ получить 
среднее образование. Следует 
категорически пресекать тех 
товарищей, которые делают 
попытки нарушить постанов
ление Совета Министров СССР 
от 5 ноября 1959 года и 
оставляют учащихся на сверх
урочные работы, посылают в 
командировки, предоставляют 
очередные отпуска не летом, а 
в учебное время, направляют 
на сельскохозяйственные ра
боты и т. д.

Укомплектовать школу ра
бочей молодежи учащимися — 
сложная задача. Вторая, не 
менее сложная, — сохранить 
контингент до конца учебного 
года, добиться хорошей посе
щаемости учащимися уроков. 
В этих вопросах педколлектив 
школы также рассчитывает на, 
большую помощь партийных, 
комсомольских, профсоюзных 
организаций и руководителей 
цехов и организаций города.

А факты с первого учебного 
дня говорят о другом. Вот, 
например, из цеха СК-3 заво
да «Ока» было подано в 9 
класс 13 заявлений, а 1 сен
тября никто из рабочих не 
явился в школу, не было их 
и 2 сентября. Не всегда серь
езно подходят к направлению 
в школу молодых, рабочих 
но комсомольским путевкам 
комсомольские организации це
хов да и комитет комсомола 
завода «Ока».

Комсомольская организа - 
ция цеха СК-1 направила в 
школу по комсомольской пу
тевке Есина Александра, кото
рый через 2 недели сел в
тюрьму, а из 15 товарищей, 
которым выданы путевки в
школу комитетом комсомола 
завода, в школу явились лишь 
5.

По-прежнему либерально и 
безответственно относятся в 
ряде организаций и цехов 
завода «Ока» и завода строй
материалов №7 к юношам, ко
торые имеют призывной или 
допризывный возраст, но без 
восьмилетнего образования 
Таких парней в городе 37, а 
поступило в школу лишь 9, 
да и то в принудительном по- , 
рядке, через райвоенкомат. 
Особенно плохо идут в школу 
недоученные допризывники из 
достроечно-малярного цеха , 
ремстройучастка, АХО.

До сих пор не решается 
вопрос учебы в вечерней 
школе учащихся ПТУ №9', 
Несмотря на опубликование- 
известного правительственно - 
го постановления по этому 
вопросу, работники ПТУ Л»8 
считают, что совмещать учебу 
в двух учебных заведениях не
возможно, хотя в 1968-1969 г. 
в вечерней школе успешно 
обучалось 83 учащихся го
родского ПТУ. А вбт в теку
щем учебном году из училища 
"6 школу направлено лишь 42 
учащихся, так что подумать и 
поразмыслить есть над чем.

Я. КИЕВ,
директор городской вечерней 

шнолы.
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Каждой ферме —  достаток кормов

Для предстоящей зимы
В народе говорят: «Молоко 

у коровы на языке». Об этом 
отлично знают и животноводы 
С-Седченской сельскохозяйст - 
венной артели. В настоящее, 
время они ведут закладку 
прочной кормовой базы.

Прошедшая зима показала 
все слабые места в ходе зи
мовки. Вопрос стоял не о том, 
как больше надоить молока, 
а о том, как бы не допустить 
падежа животных. Сейчас 
принимаются все меры для 
успешной заготовки кормов.

Во время сенокоса естест- 
I венные луговые угодия были 
выкошены полностью. Заготов
лено 450 тонн сена. Для 
лучшего обеспечения колхоз
ных ферм часть сена уже 
доставлена на центральную 
усадьбу и запрессована в 50- 
килограммовые кипы .

С-седченские животново - 
ды должны заготовить грубые 
кормов 460 тонн, а его, т. е 
сена, имеется всего 450 тони. 
Но в хозяйстве берут во вни
мание солому, После жатвы 
озимых и яровых культур 
солома сметывается в скирды. 
Несколько дней назад колхоз
ный механизатор Владимир 
Малышев приступил к ее 
прессованию. Пока точно 
нельзя назвать общее коли
чество заготовленной соломы, 
но по предварительным дан
ным для животноводческих 
ферм будет заготовлено более 
J 50 тонн этого корма. Солома 
в зимнее время перед скармли
ванием животным будет сдаб
риваться концентратами.

Труженикам С-Седченской 
сельхозартели предстоит зало
жить 650 тонн сочных кор
мов, в частности силоса. На 
первое сентября его заложено, 
около 300 тонн. На силосную 
массу в основном пошло раз
нотравье.'’Но в хозяйстве есть 
резерв. Это 16-гектарная 
плантация подсолнуха. Виды 
на его урожайность хорошие. 
С каждого гектара будет по
лучено не менее 150 центне
ров зеленой массы. Правление 
колхоза рассчитывает за счет 
подсолнуха заложить 300 тонн

силоса. Уборка подсолнуха бу
дет вестись механизированно.

Стремясь создать для жи
вотноводства прочную кормо
вую базу, земледельцы С-Сед
ченского колхоза используют 
всевозможные кормовые ис
точники. На протяжении мно
гих лет картофельная ботва в 
хозяйстве нигде не использова
лась. Она только затрудняла 
уборку. Теперь картофельная 
ботва найдет широкое при

менение. Она будет использо
ваться на корм. За 10-12 дней 
до начала уборки на карто
фельные поля выйдут ботво
уборочные агрегаты УБД-3. 
Всего из картофельной ботвы 
в С-Седченском хозяйстве 
в этом году будет заложено 
.100 тонн сочного корма.

Естественные луговые уго
дил в С-Седченской сельхоз
артели расположены в пойме 
реки Оки. В хозяйстве имеете::

возможность на некоторых 
участках собрать второй укос. 
А значит для животных будет 
заготовлено еще несколько 
тонн дополнительного корма.

Одним словом, для создания 
прочной кормовой базы в 
хозяйстве стремятся использо
вать каждый имеющийся 
источник. Это деловой подход 
к разрешению кормовой проб
лемы в хозяйстве.

А. ЩЕПРОВ, 
председатель колхоза.

СОЗДАВАТЬ КОРМОВЫЕ ЗАПАСЫ
Нынешний год малоблагоприятный для заго

товки кормов. Зимой лютовали не в меру силь
ные морозы, весна пришла поздно, лето скупи
лось на осадки. В результате урожай естествен
ных трав значительно ниже прошлогоднего. Для 
того, чтобы заготовить необходимое количество 
:рубых кормов, от земледельцев требовалась 
более четкая организация уборочных работ.

Особенно тревожное положение с заготовкой 
кормов создается в Б-Окуловском колхозе. Здесь 
на 2 сентября заготовлено сена всего 1010 
тонн, или менее пятидесяти процентов необходи
мого для хозяйства количеста грубого корма, 
хотя луговые угодия скошены на 100 процентов.

Правление колхоза принимает все меры для 
пополнения кормов. Недостачу грубого 
корма возместит в какой-то мере солома. В 
настоящее время ведется ее скирдование. Но 
надо сказать, что из 320 гектаров сжатых и 
обмолоченных посевов солома убрана и заскирдо
вана всего лишь с. площади в 120 гектаров. А 
время не ждет, скоро начнется уборка «второ
го хлеба», и не исключена возможность, что 
дополнительный корм для крупного рогатого 
скота останется незаготовденным .

На скирдовании соломы в хозяйстве занято 
два копновоза и один стогометатель. Если про
изводительно использовать технику, то нет сом
нений в том, что солома за пять-шесть дней 
полностью будет заскирдована. Всего правление 
Б-Окуловской сельскохозяйственной артели рас
считывает за счет соломы получить дополни
тельно около пятисот тонн грубого корма.

Большое внимание при создавшемся положе
нии уделяется заготовке силоса. В прошлом году 
его было заложено всего 800 тонн. В нынешнем 
году— 1040 тони. Силосование ведется и но 
настоящее время. В хозяйстве есть резервы 
для его заготовки. Это картофельная ботва. 
Заготовка зеленой массы ведется меха
низированным способом. На силосовании заняты:

один силосныи комоаин, несколько автомашин, 
которые бесперебойно доставляют зеленую массу 
к месту силосования.

Практика прошлого года показала, что в хо
зяйстве при начальном процессе силосования 
были допущены ошибки, что отразилось на 
качестве готового силоса. В этом году ошибки 
были учтены. Сейчас силос закладывается б 
основном траншейным способом. Для лучшей 
утрамбовки применяется гусеничный трактор. 
Выдерживается и слой соломы, которым обкла
дывается зеленая масса. Картофельная ботва 
будет закладываться с овсяной соломой.

В качестве корма будет использоваться и 
картофель. Всего под этой кутьтурой занято 130 
гектаров. Предварительная проверка урожай
ности «второго хлеба» вселяет надежду, что 
урожайность его выразится в 115-120 центне
ров. Если такова урожайность будет получена со 
всей площади, занятой под картофелем, то 
Б-Окуловский колхоз имеет возможность 500 
тонн картофеля заложить на фураж. Из корне
плодов в хозяйстве имеется два гектара «куузи- 
ку». Ее виды на урожайность не ниже прошло
годних, а следовательно, колхоз получит еще 50 
юнн дополнительного сочного корма.

Несмотря на неблагоприятные погодные усло
вия, земледельцами выращен хороший урожай 
зернобобовых культур, что также положительно 
скажется на создании кормовой базы.. Количест
во зерна, которое пойдет на фураж, превысит 
200 тонн.

До стойлового содержания животных осталось 
немного времени. За это время труженики Б-Оку- 
ловской сельскохозяйственной артели должны 
использовать все источники для пополнения кор
мовых запасов. Только при этом условии можно 
рассчитывать, что зимовка скота пройдет ус
пешно. н. ШАМШИН,

агроном колхоза.

В Западном Берлине ширит
ся волна возмущения акцией 
местного сената, выдавшего 
властям ФРГ группу молодых

• ЗА Р У Б Е Ж О М
людей призывного возраста. 
Эти лица проживали ранее в 
Западной Германии и, отка
завшись по политическим мо
тивам служить в бундесвере, 
переселились в Западный Бер
лин. Хотя этот город, как 
известно, не входит в состав 
ФРГ и на него не может расп
ространяться боннский закон о 
призыве в армию, здешние 
власти организовали настоя
щую охоту на молодых про
тивников военной службы. Их 
хватают, бросают в тюрьму, а 
затем отправляют в ФРГ дли 
«Уда-

Прогрессивная обществен • 
ность не прекращает мани
фестаций протеста против
пособнической роли город
ской администрации, идущей
на поводу у Бонна.

На снимке: на митинге в
центре города молодежь 
поднимает красное знамя.

Фотохроника ТАСС.

ЗА Р У Б Е Ж О М

' «Народный фронт освобож
дения Палестины» — одна из 
крупных организаций движе
ния палестинского еопротиз- 
ления. На счету боевых групп 
партизан немало успешных 
операций, проведенных на

оккупированной израильски - 
ми захватчиками арабской 
территории.

‘На снимке: во время боевой 
подготовки партизанской груп
пы.

Фотохроника ТАСС.

Один день 
председателя 

колхоза
Это утро председатель кол

хоза «Мировой Октябрь» Ми
хаил Александрович Шерстнея, 
как всегда, встретил в попе. 
Проверил, все ли готово к 
жатве, и заспешил в правле
ние, В кабинете его ждала те
лефонограмма. Диспетчер кол
хоза сообщал: последняя ма
шина с сеном отправлена на 
государственный приемный 
пункт. Свой годовой план ар
тель выполнила первой в 
районе.

Потом из бухгалтерии при
несли ведомости — завтра вы
дача зарплаты за месяц— 114 
тысяч рублей, Михаил Алек
сандрович особенно внима
тельно изучил ведомость 
транспортников. Решением 
правления им зарплата повы
шена на 30-40 процентов, и те
перь они получают в месяц 
180— 220 рублей.

На 9 часов утра была наз
начена встреча с главным ин
женером, главным механиком 
колхоза и с командиром сту
денческого отряда, который 
строит новый медпункт и еще 
один магазин. Пока намечали 
очередной план работ и об
суждали, какие потребуются 
материалы и техника, пришел 
начальник геолого -разведыва
тельной партии. Он принес 
приятную новость. Оказывает
ся, по соседству есть хороший 
подземный источник. Это бу
дет плюсом к водному балан
су. «Росгипроводхоз» только 
что закончил с'емку 47 кило
метров трасс будущего водо
провода во всех трех насе
ленных пунктах колхоза.

Нечасто выпадают минуты, 
когда председатель остается 
один в своем рабочем каби
нете. Да и в эти минуты надо 
решить немало важных воп
росов. Через день, например, 
открывается районная конфе
ренция по научной организа
ции труда. Колхозу предстоит 
на ней поделиться опытом, в 
том числе и по внутрихозяйст
венному расчету. А рассказать 
есть о чем: за шесть лет ра
боты на хозрасчете годовые 
доходы выросли с миллиона 
двадцати тысяч до двух с 
половиной миллионов, а чис
тая прибыль—с 380 до 980 
тысяч рублей.

Растут доходы, а с ними и 
достаток в домах колхозников. 
В прошлом году только допол
нительно к зарплате колхоз 
выдал им 585 тысяч рублей. 
Артель оплачивает путевки в 
дома отдыха и санатории, ор
ганизует бесплатное питание 
на массовых работах, содер
жит штат работников во всех 
трех Домах культуры. Недавно 
колхоз построил теплый га
раж и мастерскую. Сейчас 
растет здание ноЧой школы, 
закладывается комбинат бы
тового обслуживания, асфаль
тируются дороги. Хорошее г, 
благоустраивается колхоз «Ми
ровой Октябрь» и его цент
ральная усадьба—село Крас
ное , , .

с. Красное
Горьковская область

С. КИРИЛЮК, 
Корр. ТАСС.
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— Вот вы говорите «чувство 
Родины»,— сказал наш собесед
ник, человек выше среднего 
роста, с широким - сократов
ским лбом и умными, ясными 
глазами.—Не знаю, всем ли 
знакомо это чувство, но скло
нен думать, что всем.

Собеседник задумался, и 
его ясные, с искоркой глаза 
слегка затуманились, повлаж
нели.

— Если вы располагаете 
временем,—он сделал широ
кий жест руками,— я коротко 
расскажу вам о себе, о том, 
как я встретился на днях со 
своим детством.

Мы заинтересовались, под
сели поближе к говорившему. 
Чувствовалось, что он немно
го взволнован, так как руки 
его слегка вздрагивали. Соб
равшись с духом, человек 
продолжал:

— Сам я родом из здешних 
мест, но не бывал тут ровно 
36 лет. ‘'Человек никогда не 
может предугадать, куда бро
сит его судьба,х где он будет 
жить, где найдет свое место в 
жизни.

Случилось так, что я в вось
милетием возрасте вместе с 
семьей покинул свой неболь
шой, скорее похожий на село, 
городок. Здесь остался похо
роненным мой отец, старый 
коммунист Павел Краснов, 
один из первых партийных 
работников города. Его я за
помнил большим, шумным, 
пропитанным запахом земли 
и леса. Когда он возвращался 
из поездок по району, я взби
рался на его широкие колени, 
катался на нем верхом по 
избе. У нас был свой дере
вянный дом, под окном кото
рого отец посадил два моло
дых кустика тополька.

Судьба кидала нашу семью

в разные города страны. Жи
ли в Калинине, Средней Азии, 
в Сибири, в других городах. Ео 
время войны пришлось посту
пит̂ . работать, чтобы помочь 
взрослым ковать победу над 
фашизмом. Много было в 
жизни трудностей и забот, 
много хорошего и светлого. 
Но куда бы ни бросала меня 
жизнь, как бы хорошо или 
плохо она ни складывалась, 
думы о родных местах, о да
леком босоногом детстве 
никогда не покидали меня.

Наконец, не выдержав тос
ки по родной стороне, по до
рогим сердцу местам, я про
делал несколько тысяч кило
метров и приехал сюда. От 
города Мурома, который 

сильно изменился, похорошел, 
превратился в современный- 
индустриальный, утопающий в 
зелени город, мне пришлось 
ехать автобусом. Народу наби
лось много, но я не замечал 
ни тесноты, ни неудобств. 
Широко открытыми глазами 
смотрел на колхозные поля и 
луга,на голубой ковер посевов 
люпина, узнавал и не 
узнавал селения, мимо кото
рых проезжали, Но вот и цель 
моего путешествия. «Узнает ли 
меня кто-нибудь, узнаю ли 
я кого из знакомых?»—эти 
вопросы возникли уже прямо 
на месте, раньше я о них 
не задумывался.

На автовокзале я поинтере
совался, жив ли, и если жив, 
как найти старого друга нашей 
семьи Александра Ивановича 
Зайцева. В детстве я час го 
бывал в его доме, а наши ро
дители дружили между собой. 
Еще в войну, вспомнил я, с 
Александром Ивановичем я 
имел переписку, когда он ле
жал в госпитале прсле тяже
лого ранения.

Оказалось, что А. И. Зайцев

жив и живет все в том же 
доме. Диспетчер проводил 
меня на автобус и попросил 
водителя высадить меня на 
улице Союз Республик. Нахо
жу нужный номер дома, сту
чу. Ворота открывает неболь
шого роста мужчина с г пус
тым рукавом вместо правой 
руки.

— Здравствуйте, — говорю, 
— Александр Иванович! Не 
узнаете?

— Нет, —отвечает мужчина.
— Давайте знакомиться , 

Краснов !
— Постой, постой . , . Ванюш

ка?
— Да, это я!
Александр Иванович откры

вает ворота и широким жес
том приглашает войти в дом. 
Он постарел, даже мне пока
залось, что стал ниже ростом. 
И немудрено. Прожито столь
ко трудных лет, а на войне по
терял руку. Он бодр, весел, 
чувствуется, что доволен 
встречей.

Про себя скажу, что нес
колько растерялся. В этом до
ме я бывал очень часто, все 
здесь знакомо, а когда хозя
ин достал фотографии, воспо
минания нахлынули одно за 
другим. Вот наши семьи в 
групповом снимке, вот порт
рет любимой мамы, а вот и 
я сам, вихрастый и неугомон
ный подросток.

Начались расспросы, где, 
как, что? Ведь за такой боль
шой промежуток времени про
изошло столько изменений, 
много общих знакомых ушло 
из жизни, многие живут в 
различных уголках нашей 
йеоб’ятной страны.

— Александр Иванович,— 
спрашиваю нетерпеливо, — а 
цел ли наш дом?

— Стоит, —  отвечает. — Хо
чешь повидать?

— Конечно,— с волнением 
восклицаю я.

И вот мы идем огородами 
на одну из улиц, У небольшого 
домика высоко в небо воз
неслись два красавца тополя. 
Это и есть мой отчий дом, 
где я родился, где провел 
свое босоногое детство, Вхо
дим во двор дома, здесь жи- 
вут^чужие, незнакомые люди.

Здороваемся. Хозяин, сред
него роста, немолодой, узнает 
о цели нашего визита, прово
дит в дом.

Кому из вас, дорогие 
друзья, не знакомо сладост
ное, тревожно - приподнятое 
чувство родины, родного дома, 
чувство, которое трудно пере
дать словами. Наш дом! Здесь 
я родился, здесь делал первые 
шаги. Здесь все до боли зна
комое, родное. До потолка, 
раньше считавшегося недося
гаемым, достаю рукой, не 
вставая на цыпочки. Как боль
но и радостно становится на 
сердце, когда узнаю ту или 
иную деталь обстановки. Не
прошенный комок подкатыва
ет к горлу, когда вспоминаю, 
что вот здесь, на этой желез
ной кровати, умер отец. Здесь, 
в переднем углу, он лежал в 
гробу все такой же большой, 
сильный, родной.

Беседую со слепой хозяйкой 
дома, которая помнит отца, 
мать. Молча, не в силах сдер
жать волнения, выходим из 
дома. Александр Иванович 
Зайцев дипломатично молчит, 
дает возможность побыть мне 
наедине со своими мыслями, 
воспоминаниями. Затем воз
вращаемся в его дом.

Здесь уже накрыт стол с 
нехитрым угощением. Посреди 
с т о л а  к р а с у е т с я
бутылка «Столичной». Какой 
же руский человек сможет 
принять гостя без традицион-

В А Л Ь С  М О Л О Д О Ж Е Н О В
Большой праздник состоял

ся 30 августа в Позднякоа- 
ском районном Доме культу
ры. Члены сельхозартели, 
рабочие завода «Ока», сель
ская интеллигенция пришли в 
12 часов дня, чтобы поздра
вить счастливых родителей в 
связи с рождением их пер
венцев.

У супругов Щепровых ро
дился сын Коля. Отец его — 
Александр Николаевич — луч
ший комбайнер колхоза и

-Валентина Вла- 
токарь завода

района, мать 
димировна - 
«Ока».

У супругов Калякиных поя
вился первенец — Ваня. Отец 
и мать новорожденного—наши 
поздняковские труженики. 
Анатолий Иванович работает 
шофером, а Александра Нико
лаевна— рядовая колхозница.

В этот день не менее счаст
ливыми чувствовали себя суп
руги Гусевы —  тракторист 
Геннадий Сергеевич и мед

сестра Поздияковской больни
цы Людмила Ивановна. У них 
родилась вторая дочь.

Регистрация новорожден - 
ных происходила в торжест* 
венной обстановке— всюду
были цветы, звучала музыка.

Празднично было и после, 
когда в фойе Дома культуры 
вошла молодая пара- 'Звучит 
голос диктора Аверьяновой 
Ольги Алексеевны, рассказы
вающей о женихе и невесте: 

Будыров Александр Мл
а т

Т О В А Р И Щ И  Н А В А Ш И Н Ц Ы !.
НАЧИНАЕТСЯ ПОДПИСКА НА III7II ГОД

на газету „Приокская правда" ■
Г а з е т а  в ы х о д и т

УСЛОВИЯ ПОДПИСКИ:
на 1 год — 3 руб. 12 коп.
на С месяцев — 1 руб. 56 коп.
на 3 месяца — 78 коп.
на 2 месяца —  52 коп.

3 р а з а  в н е д е л ю
ПОДПИСКА ПРИНИМАЕТСЯ:
во всех отделениях связи, у общест
венных распространителей печати, в 

пунктах приема подписки по месту ра
боты и учебы.

шдеашвшнгавмпнняапшнннявивляшншааашмяматммямвай

хайлович, 24 года, член КПСС, 
токарь завода «Ока». Губкина 
Александра Николаевна, 19 
лет, член ВЛКСМ, методист 
Поздняковского Дома культу
ры .. .

За столом члены комиссии: 
председатель сельского Совета 
Грачева Е. К., секретарь кол
хозной парторганизации Салев
В. Ф., заведующая Навашин- 
ским отделом ЗАГС Елизаро
ва В., инструктор райиспол
кома Кукушкин В. П.

На сцену приглашаются 
родные, друзья новобрачных, 
слышатся теплые поздравле
ния в адрес будущих супру
гов. Жениху и невесте вруча
ются кольца, которыми они 
обмениваются по старой рус
ской традиции. И снова — му-
ЗЫК Я .

Звучит вальс молодоженов. 
Черный, строгий костюм же
ниха и легкое белое платье 
невесты красиво выделяются 
на сцене. После вальса, под 
несмолкающую музыку моло
дая чета в сопровождении 
родных и гостей приглашается 
в зал шампанского.

Поднимаются тосты за мо
лодую семью.

Р. ШЕПЕЛЕВА, 
секретарь сельсовета.

ной бутылки водки! Не выпить 
в таком случае—значит кровно 
обидеть хозяина.

После обедз жена Алексан
дра Ивановича ведет нас на 
кладбище, чтобы поклониться 
праху моего отца. Кладбище 
большое, с высокими и густы
ми деревьями. Без помощи 
Зои Федоровны я не сумел 
бы найти могилы своего отца. 
Сейчас его могила находится 
рядом с братской могилой 
советских воинов, умерших от 
ран в годы Великой Отечест
венной войны. И мне показа
лось символичным, что и пред
ставитель старшего поколение, 
завоевывавший власть,и воины, 
отстаивавшие ее, спят вечным 
сном под сенью одних и тех 
же деревьев.

Низко склонив головы, 
постояли у скромного памят
ника, на котором выбиты до
рогие моему седрцу слова, и 
горячая слеза упала на серый 
мрамор ,

— Прощай, отец! Прости, 
что так долго не приезжал по
клониться твоему праху!

Волнение, радость встречи, 
боль воспоминаний— все эти 
чувства целиком захлестнули 
меня. Родная земля, Родина! 
Какие это емкие, глубокие 
слова! И как много значат они 
для сердца русского челове
ка.

Провожали меня Зайцевы 
всей семьей. Я долго смотрел 
из окна автобуса на бельм 
платок в руках Зои Федоров
ны, пока он не стал совсем 
маленьким белым пятнышком, 
а затем совсем исчез на 
горизонте.

. , —  Вот эту тягу к родно
му очагу, к месту, где родил 
ся, к родным и неповторимым 
местам, где прошло далекое 
детство, я и хотел бы наз
вать «чувством Родины»,— под
вел итог своему рассказу 
Иван Павлович Краснов.

Мы молчали. Было так тихо, 
что, казалось, сосед может, 
услышать стук моего взволно
ванного сердца.

М. ГУНДОРОВ.

П О П Р А В К А
В прошлом номере газеты в 

статье «На полях, токах, фер
мах» по вине литературного 
сотрудника А. Бакулина допу
щена ошибка: речь идет о
Коробковском, а не о Мон.1- 
ковском колхозе .

Виновный наказан. Редакция 

приносит свои извинения чита
телям.

Зам. редактора 

И. В. Л ЕС А ЕВ

Редакции районной газеты 
«Приокская правда»

срочно требуется шофер. < 
[Оплата согласно штатному рас- 
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